
В ЗАЩИТУ РЕБЕНКА
Среди вопросов, рассмотренных на состоявшейся недавно 
сессии горсовета, значительное внимание было уделено 
вопросам детского оздоровления, эффективности 
деятельности центра социальных служб для молодежи, 
а также реализации государственной молодежной 
программы в Славутиче

Городская 
программа 

оздоровления 
детей выполнена

Как сообщила главный 
докладчик по данным вопро
сам начальник отдела по де
лам семьи и молодежи Тать
яна Бойко, всего в 2001 году 
было оздоровлено 3815 де
тей. В том числе 1600 — за 
средства государственного 
специализированного пред
приятия “ЧАЭС", 1721 — за 
средства областного управ
ления по делам защиты насе
ления от последствий аварии 
на ЧАЭС, 45 — за средства 
благотворительных фондов 
Украины, 59 — за средства 
иностранных благотвори
тельных фондов, 3 человека
— за средства государствен
ного и областного комитетов 
по делам семьи и молодежи 
и 216 — за средства славу
тичского городского бюджета. 
Кроме того, исполнительным 
комитетом оздоровлено 16 
детей-сирот и детей, лишен
ных родительской опеки, 72 
ребенка-полусироты, 152 — 
из многодетных и 65 — из 
малообеспеченных семей. 
Были также направлены на 
оздоровление 129 ребятишек 
из неполных семей, 30 — вос
питываемых матерями-оди- 
ночками и 20 детей-инвали- 
дов. Оздоровление и сана- 
торно-курортное лечение 
юных славутчан, пострадав
ших вследствие Чернобыль
ской катастрофы, проводи
лось в соответствии с Зако
нами Украины “Про статус i 
соціальний захист громадян, 
які постраждали внаслідок 
Чорнобильської катастрофи", 
“Про Державний бюджет Ук- 
раїни на 2001 piк", Положен
ням “Про організацію оздо
ровлення громадян, які пост- 
раждали внаслідок Чорно
бильської катастрофи”, утвер
жденным прошлогодним ре
шением Кабинета Министров 
(№ 800 от 16 мая 2000 года), 
письмом Киевской облгосад- 
министрации “Про деякі пи
тания організації у 2001 році 
оздоровлення населення об
ласті, яке подтраждало внас
лідок Чорнобильської катаст
рофи” (№ 11-20-10407 от 25 
марта 2001 года), а также ре
шением Славутичского ис
полнительного комитета 
(№ 284 от 16 мая 2001 года). 
Как сообщила Татьяна Бойко, 
всего в Славутиче прожива
ет 5397 детей школьного воз
раста и 1157 дошкольников, 
имеющих статус пострадав
ших в результате аварии на 
ЧАЭС. Именно их и оздоров
ляли в рамках названных про
грамм. Кроме того, были оз
доровлены все ребятишки, 
воспитывающиеся в детском 
доме семейного типа (Моргу
новых) и в центре социаль
ной защиты ребенка, 8 детей- 
инвалидов с диагнозом ДЦП 
получили путевки матери и 
ребенка в реабилитационный 
центр “Хаджибей". В нынеш
нем году впервые удалось 
привлечь средства для оздо
ровления от благотворитель
ной организации “Грин-Кросс- 
Украина”. С ее помощью 29 
ребят из Славутича отдохну
ли в пансионате “Полонина” 
(Закарпатье), 23 славутичс- 
ких подростка отдохнули в 
молодежном лагере в Петзо- 
ве (Германия). Благодаря ак
тивным связям славутичской 
городской администрации и 
местной немецкой общины с

испанским фондом “Адвокаты 
без границ" и немецкими благо
творительными организациями 
за границей было оздоровлено 
36 детей. Надо отметить, что в 
уходящем году в Славутиче уда
лось оздоровить почти на 400 
(если точнее, на 385) детей 
больше, чем в 2000-м.

В то же время в связи с со
кращением бюджетного финан
сирования на оздоровительные 
цели, предоставить санаторно- 
курортное лечение и оздоровле
ние на базе здравниц Украины 
удалось далеко не всем желаю
щим. Так, в течение нынешнего 
года отделом по делам семьи и 
молодежи выдано 1268 справок 
на компенсацию за неиспользо
ванное в прошлом году право на 
оздоровление. Есть основания 
предполагать, что и в следую
щем году подобных справок бу
дет выдано не меньше. В насто
ящее время уже создан соответ
ствующий банк данных, так что 
получить подобную справку за 
2001 год для родителей неоздо- 
ровленных детей особого труда 
не составит. Следует отметить, 
что, несмотря на фактическую 
нехватку путевок на оздоровле
ние, из года в год в городе про
должается так называемый “не- 
дозаезд” в лагеря. Как и в про
шлом году, “сгорели” путевки в 
местные здравницы Киевской 
области в период с середины до 
конца октября, а также в сана
торий “Таврия” (конец сентября
— начало октября). В 2001 году 
“недозаезд” составил 43 челове
ка. Это в четыре раза меньше, 
чем в 2000 году, когда неисполь
зованной осталась 171 путевка. 
Специалисты центра соци
альных служб для молодежи и 
отдела по делам семьи и моло
дежи высказали вполне обосно
ванные опасения, что вслед
ствие систематических “недоза- 
ездов” областной план по выде
лению путевок Славутичу может 
быть урезан. Как неоднократно 
подчеркивала Татьяна Бойко, 
наибольшие проблемы с органи
зацией детского оздоровления 
возникают в осенний период: 
родители опасаются отрывать 
ребенка от учебного процесса. 
Есть и другая проблема. Она 
связана непосредственно с оз
доровлением детей в крымских 
здравницах. “Благодаря” расхо
жему заблуждению, многие ро
дители уверены, что полноцен
ным оздоровлением является 
исключительно отдых на море. 
Поэтому в начале оздоровитель
ного сезона многие родители 
отказываются отправлять детей 
в местные здравницы, ожидая 
возможных путевок в Крым. Как 
показывает опыт, эти путевки 
обычно не появляются, а вот 
сумятицу в график формирова
ния групп родительские отказы 
вносят немалую. Свою лепту в 
указанную сумятицу вносит и 
привычка отдельных родителей 
в последний момент передавать 
путевки на оздоровление друзь
ям или соседям. Нередки слу
чаи, когда в момент отправки 
группы выясняется, что вместо 
ребенка N. едет ребенок Р. В 
ответ на вполне законные пре
тензии работников отдела по 
делам семьи и молодежи или 
сопровождающих группу родите
ли, как правило, недоумевают: 
какая разница, если и тот и дру
гой ребенок имеют статус пост
радавшего? Однако претензии 
все же обоснованны: во-первых, 
они связаны с именным приоб
ретением билетов, введенным 
“Укрзализныцей”, во-вторых — с 
возможной неоднократной поез
дкой на оздоровление одного и 
того же ребенка и невозможнос

тью оздоровить другого.
Анализируя состояние оз

доровления в текущем году, 
Татьяна Бойко подчеркнула, 
что решение исполкома от 16 
мая 2001 года выполнено в 
полном объеме. В настоящее 
время возглавляемый ею от
дел уже готовится к оздоро
вительной кампании 2002 
года.

О состоянии 
решения 

молодежных 
проблем

На заседании исполкома 
был принят перечень допол
нительных мероприятий по 
реализации государственной 
молодежной политики в Сла
вутиче. Главным направле
нием работы в области соци
альной защиты молодежи, 
как и раньше, является со
здание дополнительных ра
бочих мест для десяти соци
ально незащищенных катего
рий населения. Половина из 
указанных категорий так или 
иначе представлены молоде
жью — выпускниками обще
образовательных школ, ПТУ, 
вернувшимися со срочной 
службы, оставшимися без 
опеки родителей детьми, а 
также подростками из функ
ционально несостоятельных 
семей, нуждающихся в трудо
устройстве. Для несовершен
нолетних в 27 учреждениях, 
предприятиях и организаци
ях города забронировано 50 
рабочих мест. Еще столько 
же рабочих мест заброниро
вано для оставшихся, в ос
новном молодежных, катего
рий безработных. Кроме того, 
“Дополнительные мероприя
тия” предполагают улучше
ние и модернизацию учебно
материальной базы школ, 
компьютеризацию учебного 
процесса, содействие изда
нию учебников, научно-мето
дических пособий, разрабо
танных педагогическими ра
ботниками города. Молодежь 
предполагается привлекать к 
традиционным акциям, кон
курсам и фестивалям, про
водящимся в городе, к рабо
те городской школы волонте
ров, к реализации программы 
профилактики правонаруше
ний и преступности среди не
совершеннолетних. В стадии 
изучения пребывают вопро
сы о создании временных и 
сезонных рабочих мест для 
студенческой и ученической 
молодежи, о предоставлении 
двух квартир молодым семь
ям (в соответствии с програм
мой жилищного молодежно
го кредитования), о переда
че в установленном порядке 
объектов незавершенного 
строительства с целью ис
пользования их для выполне
ния программы молодежного 
жилищного строительства, а 
также передаче на льготных 
условиях пустующих поме
щений — под молодежные и 
детские организации. Выпол
нение данных решений воз
ложено практически на все 
городские структуры, и преж
де всего отдел по делам се
мьи и молодежи и управле
ние жилищно-коммунального 
хозяйства и коммунального 
строительства. Контроль за 
реализацией этой програм
мы будет осуществлять заме
ститель славутичского город
ского головы Александр Лин- 
кевич.

Майя РУДЕНКО


